

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pes. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'20 ptas. palabra
En 2.ª id. 0'30
En 3.ª id. 0'25
En 4.ª id. 0'10
ESQUELAS SESIÓN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta.
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente

Número suelto 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franko concortado

Teléfono número 25

Notas del día

En nuestro joven colega «Levante Agrario» y en lugar preferente, que demuestra el agrado con que es acogida la idea, hemos visto publicado un artículo reclamando para la Federación un acta de diputada a Cortes.

Hablamos quedado, por haberlo dicho de tales autorizados dentro de ese organismo, y hasta el momento recordamos, haberlo leído en el mismo colega cuando aun no era diario, que la Federación Agraria de Levante, no perseguía fines políticos, precisamente porque en su desarrollo, y en la complejidad de los asuntos que integran sus fines, necesitaban del concurso de todos.

Y en este sentido lo hemos visto actuar desde su constitución y ello ha dado el excelente resultado de ver unidos a la Federación a todos aquellos elementos que significaban actividad en el orden político y social, presidiéndole entusiasta y decidido apoyo en los varios asuntos que de interés general planteó, con muy buen acuerdo, el ya mencionado organismo.

En más, en algunas ocasiones en que nos pareció distinguir ciertos manejos que tendían a mezclar la política con la Federación, dimos la voz de alerta, saliendo al paso y disipando nuestras dudas la voz autorizada de su presidente.

No se nos alcanzan las razones en que se funda ese cambio de conducta, si acabamos de convencerlos de que el señor Velasco, que hasta ahora demostró encien te tino, separando la Sociedad de los vaivenes y luchas de la política, ahora se someta a esa corriente en la que más puede peligrar la obra que con tanto acierto ha venido dirigiendo.

La frase que el articulista pone para significar su propósito de ir a la lucha electoral, apesar de todo, da a entender que el señor Velasco es ageno a tal propósito; pero como ahora estamos en tiempos de sinceridad; es más, como las ansias renovadoras no se compaginan con procedimientos velados, a los que, hacemos justicia al señor Velasco, no se ha la este propósito, para saber fijamente a que a enerse la opinión, no estaría demás que su plémosos todos hasta qué punto es el mencionado artículo acogido por la Federación.

En ella hasta ahora han convivido los elementos más opuestos en derles políticos, precisamente por que se les hizo saber que jamás se «graría hasta este choque entre los «socios»; pero desde el momento en que dentro de ese organismo penetra la lucha y surja la desunión, es muy lógico que cada asociado adopte la resolución que más se armonice con sus ideales.

Como es a la vez muy racional, que los que con respeto y hasta con innegables sacrificios le prestaron el calor de su concurso, desde el momento en que el momento en que oficialmente consta que la Federación persigue fines políticos, encancen su actividad y su influencia en beneficio de los suyos.

Lo que el colega dice en otro lugar, para justificar la razón de su existencia, es una verdad como un templo, y que nosotros hemos defendido muchas veces: cada órgano de opinión debe vivir de los suyos y no utilizar la suya agena.

Por eso hemos celebrado que el colega haya planteado con tanta

oportunidad e problema y por ello celebraremos más todavía que se hable con la debida claridad.

Dice el colega que ha nacido para los huiranos y nosotros creamos que con él deben estar aquellos huiranos que conculguen en sus ideales políticos.

Na se puede para una cosa apartarse de la política y utilizarla para otros.

Así lo demanda la rectitud y la sinceridad.

En las clases de adultas

Una conferencia

El viernes se celebró en las clases de Adultas de la Escuela del Carril otra de la serie de conversaciones pedagógicas, con tanto acierto organizada. Corrió a cargo del culto y reputado médico don José García Vilalba, Inspector provincial de Sanidad, quien desarrolló el interesantísimo tema «Migrene del niño-Lactancia artificial.»

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

Comenzó el distinguido conferenciante haciendo constar modestamente que no estaba preparado para enseñar, pero que invitado a esta conferencia había aceptado temiendo como tema algo muy interesante de la ciencia que constituye su amor, dedicando esta conversación a habilitar algo de la protección que de todos merecen los niños.

Con gran elocuencia y acierto habló del porvenir de los niños, y dice que cuanto ha de decir debe tenerse muy en cuenta por las madres para practicar lo que se quiere defender la vida de las inocentes criaturas que al venir al mundo se ven rodeadas de tantos peligros.

Con un precioso bebé de juguete, fué prácticamente explicando las operaciones que hay que realizar con los niños.

Detalló los cuidados con que ha de realizarse la operación del corte del cordón umbilical y su curación y cuidado; habló de la forma en que debe lavarse a los niños, posturas convenientes para facilitar la respiración, forma de vestirle, posición en que debe dormir este etc., etc.

Habló de ciertas costumbres antiguas, muy arraigadas en las madres, y que es preciso desterrar.

Habló después de la alimentación, exponiendo la necesidad de que los niños deban ser criados por sus madres, y los peligros que encierra el darlos a criar.

Con un gran conocimiento de causa habló de la lactancia artificial, explicando detalladamente la forma en que debe hacerse, clase de alimentos que deben emplearse, forma y condiciones de los biberones, cantidades de leche, y horas de alimentación.

Finalmente se ocupó de las enfermedades de los niños y forma en que deben ser combatidas.

La conversación del señor García Vilalba fué verdaderamente amena y en alto grado instructiva. El público la siguió con gran interés, y al final de ella tributó grandes aplausos al conferenciante que recibió muchas felicitaciones.

El I Congreso Nacional de Medicina

Adelantan considerablemente los trabajos de preparación del Con-

greso de Ciencias médicas, que se reunirá en Madrid en Abril próximo y cuya finalidad, aparte del carácter científico de sus sesiones, es la de constituir la «Asociación Médica Española», asociación de carácter permanente, que celebre periódicamente sus asambleas en distintos sitios de la Península.

Con extraordinaria espontaneidad ha respondido la clase médica a la primera invitación enviada, pasando ya de 800 las inscripciones recibidas y constituyendo los anuncios de comunicaciones un interesantísimo programa.

Se estima que pasarán de 2.000 los congresistas que de toda España vendrán a participar de los trabajos de las diez y siete secciones en que el Congreso se dividirá.

S. M. el Rey ha ofrecido dar una recepción en Palacio en honor de los congresistas, y el Ayuntamiento de Madrid también ha acordado celebrar una fiesta en la casa Consistorial para obsequiar a los asistentes al Congreso.

Una de las características más interesantes que tendrá esta Asamblea, será la celebración de una Exposición de Medicina e Higiene que durará un mes. Las sesiones del Congreso se celebrarán en la Universidad Central en los días 21 al 30 de Abril próximo.

Como se advierte en las circulares repartidas a todos los profesionales de las ciencias médicas (médicos, farmacéuticos, odontólogos y veterinarios), es conveniente que los que se propongan asistir al Congreso se inscriban cuanto antes, pues solo así podrá hacerse oportunamente la preparación de locales, festejos, etc., cuya organización exige ser conocido con la mayor anticipación posible el número de congresistas.

Las escuelas «Manjon»

Ayer tarde, como festividad anunciada, tuvo lugar en el salón de actos de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, la reunión convocada para procurar la implantación en Murcia de esta tan importante institución.

Asistieron a la reunión, autoridades, distinguidísimas personalidades y numerosa concurrencia.

El D.ºn de esta S. I. C. señor López Maymón, con la ganancia de lenguaje en él peculiar, dió primeramente cuenta del porqué había surgido en el ánimo de unos cuantos la idea de implantar en Murcia las escuelas «Manjon».

Cuenta el señor Maymón, que en ocasión de ir acompañado por el reputado doctor señor Ruiz Medina, dando un paseo, fijaron su atención en unos chiclecos, que, por ineducación más que por instintos perversos, constituían una afrenta para los transeuntes con sus frases soeces, sus juegos aderezados con liblanos enredos y sus desceros para con aquellos, que se permitían reconvénirles, por amable y bondadosa que fuese la reconvención.

Da este dolor íntimo, experimentado ante miserias que todos tenemos el deber de corregir, surgió la admirable iniciativa de la institución en Murcia de las escuelas «Manjon».

Se ocupa de las vestijas de la enseñanza que se recibe en la escuela «Manjon» siendo escuchado con verdadera complacencia por el distinguido auditorio.

Seguidamente el señor Ruiz Medina, gran entusiasta de esta institución, da cuenta a la Asamblea de la labor realizada por la Junta, o mejor dicho grupo de personas de buena voluntad, que encarriladas con esta idea, han laborado sin descanso para ofrecer a la Asamblea que se celebre, cuantos datos, y aun más que datos, resueltas, al parecer, mayores dificultades que habían de presentarse para la realización de esta obra.

Detalla las visitas hechas para recudar fondos y constituir la suscripción con que subvenir a los gastos de la escuela y de la acogida que encontró así como de los ofrecimientos valiosísimos tanto de autoridades como de particulares que han de contribuir eficazmente a la realización de esta obra.

Habló después el padre Aranzubia exaltando la institución y aportando nuevos datos de tan importantes escuelas.

El M. I. Sr. Lector D. Félix Sánchez García usó después de la palabra dedicando elogios a la escuela «Manjon» y diciendo que para su constitución en Murcia es ya una base la suscripción abierta por el señor Ruiz Medina.

Se ocupa después de un Patronato para la fundación de escuelas católicas y de las rentas con que en la actualidad se puede subvenir a los gastos de la escuela.

Habló brevemente el señor Ruiz Medina, abundando en sus manifestaciones anteriores y ampliando algunas de sus indicaciones.

El M. I. Sr. D.ºn dice que el expediente suficientemente por los señores que han hecho uso de la palabra el motivo de la reunión, resta solo oír la opinión de concurrentes bien sea por el juicio que hayan formado de cuanto se dijo, bien por las iniciativas que pudieran traer a la Asamblea por conocer de antemano la institución.

El alcalde señor Pérez Marín dice que después de lo dicho por los organizadores de esta acto todo de bien ser palabras de felicitación, puesto que todo lo tiene resuelto.

Yo conozco personalmente al padre Manjon—dice el señor Pérez Marín—por haber sido mi maestro y el elogio más sincero y más sentido tiene que escaparse de mis labios al ocuparme de él.

Habló después de lo provocado de la «Escuela Manjon».

Añade que cree que en vista del entusiasmo que va en todos la implantación de la «Escuela Manjon» en Murcia es un hecho y promete estar en todo momento al lado de la comisión organizadora, particular y oficialmente, pues opina que los alumnos y los Ayuntamientos están para contribuir a todo cuanto signifique progreso y cultura para las clases que representaban.

Aboga por la inmediata institución de las escuelas.

Termina diciendo que estas escuelas no son un asilo de niños como muchos acaso creen, sino centros culturales de importancia insuperable.

El señor Maymón propone la constitución de la junta y el nombramiento de «Consejeros».

Don Emilia Díez de Revenga dice que no hay para que volver sobre el elogio después de las elocuentes frases del alcalde que ha dicho cuanto había que decir, interpretado el general sentir de los reunidos.

Propone que la junta sea la misma que ha organizado este acto, sin necesidad de dar nombres por

que todos serán vistos y aprobados con gusto por los reunidos.

El D.ºn da las gracias y termina la reunión en medio del mayor entusiasmo.

Terminada la reunión el M. I. señor D.ºn y el señor Ruiz Medina cursaron el siguiente telegrama: Andrés Manjon.—Sacromonte, Granada.

«Autoridades, elementos prestigiosos, motivo fundación escuelas «Avemaria» reunieron, quedando constituida junta directiva. Ofrecimientos valiosísimos reinando gran entusiasmo».

Satisfechísimos saludamos, DEAN Y RUIZ MEDINA.

NOTAS COMICAS

De aquí y de allí

Afirma un suelto oficial que llegaron a las manos nuevamente en Portugal...

Esos buenos lusitanos lo están haciendo muy mal.

Bien se vé que al rey Manuel le destronaron en vano y ahora es aquello un burdel; pues andan peor con el Gobierno republicano.

Con aquel cambio, lector, no lograron la ventura; que ya dijo Campeamor que si cambias de postura, sólo cambias de dolor.

El conflicto del carbón aun sigue sin solución y de nuevo lo han subido.

Dentro de poco, un tizón nos va a costar un sentido! Ese conflicto es terrible, pero como el comestible está subiendo a la par, ¿para qué ya el combustible si no va a haber que guisar?

Ya están las Cortes disueltas y aquí no ha pasado nada, ni hay augurios de revueltas ni se anuncia una asonada.

Las elecciones se harán como siempre aquí se hicieron y las actas lograrán quienes siempre las tuvieron.

Y, según dicen las gentes, en los distritos rurales habrá los correspondientes chanchullos electorales.

Esas actas, yo bien sé que han de importarme a higa; ¡pues a quien Dios se las dé, San Pedro se las bendiga!

Para nadie es un misterio—pues de una manera extensa lo ha comentado la Prensa—que a «doña» Pastora Imperio, por su garbo, por su traza y su porte distinguido, por reina la han elegido los conspicuos de su raza.

Y, según una revista, se va a celebrar, en esta actual semana, la fiesta de coronar a la artista.

Tendrá la Imperio su Corte y habrá, todo buen vasallo, de reconocer al Gallo como monarca consorte.

Bien le vendrá a Rafael ser rey en más de un apuro, porque, cuando en lo futuro se «espante» en el redondel de la plaza de Madrid, no le silbará la «jarca», ¡cualquiera silba a un monarca aunque sea un rey «cañi»!

PACO-PICO

Las obras del Cuartel

Traslado de los presos
Ayer quedó desalojado el edificio Cárcel, que ha de completarse el Cuartel de Artillería.

Aunque el traslado ofrecía ayer algunas dificultades, nuestro celoso alcalde las solucionó todas y gracias a la actividad del señor Pérez Marín, que personalmente practicó las gestiones necesarias, los presos que se hallaban en la cárcel del paseo de Garay, quedaron instalados en la antigua Corrección, por lo que hoy mismo comenzarán con toda rapidez las obras en la parte del edificio que anteriormente ocupaban los presos a fin de que el Cuartel se halle totalmente terminado en el plazo más breve posible.

Se nos asegura que el próximo domingo llegarán a esta los doscientos hombres que de las guardias de Cartagena y Valencia han sido destinados a este regimiento de policía y el resto, como ha de formarse con los reclutas recién incorporados vendrán a Murcia tan pronto esté instruido.

Por los teatros

Romero
Con dos llenos rebosantes se celebraron ayer las funciones anunciadas por tarde y noche.

Se estrenó en la sección de la noche el drama policiaco en cuatro actos y siete cuadros «Jack Brisquet o la novela de un año».

En esta obra diremos que entretiene al público, aunque su argumento no puede ser mas inverosímil.

De la factura literaria de la obra nada diremos, pues para decir ciertas cosas más vale callar.

La presentación, como es costumbre en esta compañía, fue muy acabada, no perdiendo ningún detalle.

La interpretación fué buena, sobresaliendo el señor Comas y la señora Vega, así como un presioso niño, cuyo nombre ignoramos. El trabajo de este niño fué muy acabado, siendo objeto de frecuentes ovaciones.

Esta noche se estrenará la obra en tres actos, arreglo de la comedia inglesa «Sullyvan», que lleva por título, «Fred, el comediante».

Circo
También se vió concurridísimo este teatro en las secciones celebradas por tarde y noche.

Las películas proyectadas fueron muy aplaudidas.

Esta noche se estrenará la película «Un viaje de Europa a América en dirigible» de la que tenemos muy buenas referencias.

La corrida de ayer

Por fin, se celebró ayer tarde la corrida de toros, con una buena entrada.

La gente de la huerta no tuvo miedo al tiempo, que por la tarde se presentaba bastante amenazador, y vino en número bastante crecido.

Los toros lidiados pertenecían a la vacada de don Luis Brea y resultaron bravos.

Nifi de Estén estuvo toda la tarde muy valiente en quites. Con la mulata no hizo todo lo

que queris, por no haber recibido el ganado la día necesaria.

Con el estoque entró dos veces bien.

Jardínero tampoco pudo lucirse mucho torseando, aunque vimos al go.

A su último lo paso de muletas bastante bien y a la hora del pinchó se agrió una buena estocada. Después las tinieblas invadieron la plaza y no pudimos ver más.

Bregando Pachiner, aunque en algunos momentos pasó de sus funciones, torseando a dos manos.

Con las banderillas Pachiner, que estuvo muy bien, escuchando aplausos.

La rifa se hizo como es costumbre en el Jardínero, con mucha escrupulosidad.

Todos los agraciados bajaron a redondear a recoger sus regalos, entre los apasionados del público.

Los favorecidos son los siguientes: 1.º - 48, un par de novillas, a Jergo Asensio Sandova, de Cañada Hermosa. 2.º - 618, un cerdo, a Antonio Pérez Sanchez, del partido de San Miguel. 3.º - 1.422, un novillo, a Manuel Arroyo Lozano, de Aquerías. 4.º - 4.909, una burra, a Anton o Bernal Buj, guarda de Parque de Ruiz Higuera. 5.º - 5.777 un cerdo, a José Martínez Ramos, vecino de la plaza de don Pedro Pou, de Murcia. 6.º - 7.911, una máquina, a Antonio Bernabé Través, de Puente Tocinos. 7.º - un borrego a Mariano Noguera, del Palmar. - 8.º 13.250, que no se presentará el poseedor.

El público salió muy satisfecho de la rifa, elogiando al Jardínero por la escrupulosidad con que le llevó a efecto.

SUCESOS

Un ratonillo

Los guardias municipales números 16 y 22, detuvieron ayer tarde en la puerta de la Plaza de Toros a José Sánchez Ruiz, a requerimiento de Fulgencio Saura Vera, y a quien este acusaba por haberle sorprendido robándole cinco pesetas.

Un robo

En la Inspección de Vigilancia ha denunciado don Antonio Guillamón, que de su casa Madre de Dios, número 4, le han robado un paraguas y diez pesetas.

El torpedeamiento del "Mumbrú,"

A la lista de industriales murcianos publicada en nuestra anterior edición, que han sufrido pérdidas en la catástrofe del vapor español "Joaquín Mumbrú", hemos de añadir hoy la del fabricante de pelo de pescar, señor Morris.

Este señor, había embarcado en el vapor torpedeado gran cantidad de hijuela, cuyo valor pesa de 50 mil pesetas.

Esta mercancía, según nuestras noticias, estaba contratada en el seguro de Guerra.

Protección de los Pobres

Número del sorteo de ayer: 116. Listas vendidas: 112. Vocal de semana, don José Servet Megen's.

En la Presidencia

(Por telégrafo) **Carola Prieto, en el campo** 13 - 9'15 n. El presidente del Consejo, marqués de Añunciar, ha pasado el día en el campo.

En Gobernación

(Por telégrafo) **Dice Bahamonde** 13 - A las 11'15 n. El ministro de la Gobernación, vizconde de Matagorda, nos recibió esta mañana manifestándonos que las impresiones recibidas de provincias, en lo referente al conflicto

LA SEÑORA

D. AGUSTINA VIDIELLA GASULL

VIUDA DE VIRGILI

Falleció en Tarragona el día 6 del actual, a los 89 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Todas las misas y el responso que se celebren a las doce de la mañana del martes 15 del corriente, en la iglesia de Santa Catalina, se aplicarán en sufragio del alma de dicha señora.

Su hijo Adolfo, hija política Elena Quintanilla, nietos y demás familia ausente,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia a dichos cultos, quedándoles agradecidos.

Murcia 14 de Enero de 1918.

Los venerables Prelados de esta diócesis y la de Tortosa han concedido cada uno 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

de la creación de un subcomité, tienen esperar que se irá resolviendo de todo sin perturbaciones notables.

Añadió que el Gobierno se esfuerza en remediar la crisis de abastecimientos. Después lamentó el ministro de las censuras que le dirige la prensa, con motivo de los expedientes electorales.

Dijo que eran completamente injustificadas, afirmando que desde dos horas antes de entrar en el período electoral, se abstuvo de resolver ningún expediente.

Añadió que llevaba este asunto con tal rigurosidad, que pudo despedir un expediente que afectaba a un ministro. La resolución se dictó cuando ya era la noche, pues si se hubieran anulado unas elecciones y hubiérase variado la constitución de un Ayuntamiento.

Afirmó Bahamonde, que su conciencia le impide realizar ningún atropello, como algunos le atribuyen.

La Junta de Correos

(Por telégrafo)

Dice «El Liberal»

13 - 9'15 n.

«El Liberal» afirma que con motivo de haberse negado el Director general de Correos y Telégrafos, duque de Bivona, a trasladar a los individuos que formaban la junta de Defensa de Correos, ésta ha adoptado actitudes energicas, que serán secundadas por otras juntas.

Con este motivo, ha circulado la noticia de que Bivona ha anunciado su dimisión.

La situación en Barcelona

(Por telégrafo)

13 - A las 11'15 n.

Los viajeros llegados esta mañana a Barcelona dicen que las autoridades están preocupadísimas con la agitación de las clases menesterosas.

Afirman que no se trata de un movimiento político ni exclusivamente de hambre.

El Padre Fita

(Por telégrafo)

Su muerte

13 - 11'15 n.

A las tres y media de la tarde ha fallecido en la residencia de los Jesuitas el Padre Fita.

Conservó su lucidez hasta los últimos momentos.

Los periódicos de la noche publicaban extensas necrologías del ilustre académico.

Senado

(Por telégrafo)

Comial a interior

Madrid 13 - 11'15 n.

Se ha constituido la comisión interior del Senado a las tantas formas para los señores señores Calzadilla, Leizaola, y los condes de Albuja y B... .

La "Gaceta,"

(Por telégrafo)

13 - 11'15 n.

La «Gaceta» de hoy publica un decreto concediendo a Maristany el título de marqués de Argentera. Otro resabiando los créditos para la conservación de caminos vecinales aprobados en el año anterior.

La langosta

(Por telégrafo)

13 - A las 11'15 n.

Se ha ordenado a los gobernadores civiles de A. maris, Canarias y otras provincias amenazadas de la plaga de la langosta, obligando a las juntas locales de terratenientes a practicar escanillaciones en los terrenos sembrados, pues en la primavera próxima la paga revés de caracteres excepcionales.

Los ingenieros de las secciones agronomicas suministrarán al Gobierno el estado de los trabajos que se realizan y el número de hectáreas que se escanillan, así como el estado general de la provincia.

Alcalá Zamora

(Por telégrafo)

Actitud comentada

13 - 11'15 n.

La prensa publica informaciones asegurando la próxima salida de Alcalá Zamora del ministerio de Fomento.

Los periodistas acudieron esta mañana a visitarle, negándose el ministro a recibirlos.

Esta actitud de Alcalá Zamora es á siendo comentadísima, asegurándose que ella da la razón a los rumores que recoge la prensa.

Lo del "Mumbrú,"

(Por telégrafo)

Informe oficial

13 - 11'15 n.

El ministro de Marina, ha enviado al presidente del Consejo el plano de la zona donde ha sido torpedeado el vapor «Joaquín Mumbrú». Sospecha Jimeno, que el día en que tuvo lugar el torpedeamiento se había embotado en la zona de bloques alemán.

Los tripulantes

De Las Palmas comunican que

en un fogón a que punto 18 su pervivientes de «Mumbrú», extruados.

Manifiestan que salieron de Valencia el día 28 de Diciembre, y al llegar a la altura de la isla de Madeira a 300 millas de Canarias, los detuvo un submarino alemán.

Aunque el capitán del «Mumbrú» alegó su neutralidad, afirmando que solo llevaba cargamento de pimentón, piñones, cebolla y picles, los alemanes afirmaron que se trataba de contrabando.

Cuando los tripulantes del buque ocuparon los dos botes en que se les ordenó, los alemanes hundieron el buque a cañonazos.

Uno de los botes desapareció brayamente y el otro navegó durante diez días luchando con el temporal reinante.

Cuando se les agotaron las provisiones que habían pasado a bote desembarcaron en una isla salvaje. Cuando el submarino se pudo salvarse un vaporcito pesquero rescató a los naufragos en el puerto de Luz.

Los rescatadores buscaron el otro bote que quedaba el capitán con el resto de la tripulación, sin que se le ha encontrado hasta ahora por parte alguna.

El capitán aparece

Desde Barcelona dicen que el capitán del «Mumbrú» telegrafa diciendo que arribó a Las Palmas con el resto de los tripulantes.

La casa armadora

La casa armadora ha telegrafiado al presidente del Consejo una bilanda la oportuna reclamación.

VALENCIA

(Por telégrafo)

Mitín regionalista

13 - A las 11'15 n.

En el teatro Principal, se ha celebrado el mitin anunciado por los regionalistas.

El teatro estaba totalmente ocupado.

Cambó pronunció un discurso en catalán, siendo interrumpido, promoviendo alborotos.

Abogó por el regionalismo, pero laborando por la prosperidad de todo el país.

Dijo que todas las naciones occidentales miran al Mediterráneo y precisa que los levantinos eijan sus disputados a nombres que sepan entender el amor a la Patria y defender con razón nuestra raza.

Barcelona

(Por telégrafo)

Continúan los alborotos

13 - 11'15 n.

Hoy repitieron los alborotos y saqueos de algunas tiendas de comestibles y a varios carros de carbón.

Curación de la catarata por nuevo procedimiento ideal

DOCTOR ALEMAN, Oculista

PROFESOR DEL INSTITUTO OFTALMICO NACIONAL

Plaza de San Bartolomé, 9, Murcia

Dispensario para pobres: CASA DE MISERICORDIA

El paro general

Se han adoptado medidas ante el temor de que los obreros vayan al paro general.

Mujeres libertadas

Man sido puestas en libertad las doce mujeres detenidas ayer durante los alborotos, como principales agitadoras.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)

Resumen de operaciones

13 - A las 9'15 n.

Poca actividad

El resumen de operaciones seña a poca actividad en todos los frentes.

En el frente italiano

En el frente italiano se encontró el fuego de artillería en la zona de retaguardia de la meseta de Astigoy de las baterías inglesas contra los escuadrones de la izquierda del Piave.

Al nordeste de Monticello y en otros puntos han sostenido choques de patrullas y combates entre fuerzas exploradoras.

También hubo reiteradas acciones de bombardeo serco por los aviones de uno y otro bando beligerantes.

En el frente occidental

En el frente occidental se nota actividad en ambas artilerías rivales, b de lanzaminas, muy especialmente en el frente de Beaumont Beauvaux.

En los demás puntos del frente tranquilidad absoluta.

En el frente balcánico

En el frente balcánico solamente se ha registrado alguna actividad en la artillería aerea.

En Francia y Bélgica

Los sercos franceses París. Oficial.

En el frente francés hay viva cañoneo.

Además de los quince aviones y un globo, hemos verificado al enemigo hoy doce más.

Informes alemanes

Berlin. Oficial.

En Arras y Lens, disparo con gran intensidad la artillería.

El choque cuerpo a cuerpo grandes contingentes enemigos.

En Champagne y Avacourt, hitos prisioneros.

Hemos derribado al enemigo seis aparatos y tres globos.

Informes italianos

Roma. Oficial.

Nuestras tropas marchan sobre Asago y Stize.

Las baterías inglesas hicieron blanco en los emplazamientos de la artillería enemiga.

Londres

Hundimiento de una mina

Se cenocen detalles de la catástrofe de la mina «Halmerend».

La vía quedó destruida.

Mas de cien operarios trabajan incesantemente habiendo extraído numerosos cadáveres.

Se desconía en poder salvar a los demás obreros que se encuen tran sepultados.

Pintor fallecido

(Por telégrafo)

13 - 11'15 n.

Ha fallecido en Madrid el pintor Miguel Ángel José Garguero.

NOTICIAS

Laboratorio Guilmón. - Análisis químico. - S. Agustín, 2. - Teléfono. 167. - MURCIA.

Bautizo

En la Iglesia parroquial de San Andrés ha recibido las aguas bautismales el niño que hace unos días dio a luz la joven y distinguida esposa de nuestro querido amigo don Andrés Sobrjano Alcayna.

Le administró el Sacramento cura parroco, y se impuso a nuevo cristiano el nombre de Andrés.

Fué asistido por su abuela, la respetable señora doña Cármen Alcayna, de 56 años, y don Fernando Pérez Vidal.

A los dichos padres, abuelos, y demás familia enviamos nuestra telegrafía por tan fausto suceso.

Guantes de todas clases

GRAN SURTIDO

PERFUMERIA MORELL

CALLE DE LA MERCED, NUM. 16

Sufragios

Por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Rosalía Bernuevo y Rodrigo de Villamayor, viuda de Aguilera Amat (q. s. g. b.) fallecida el día 6 del actual, se celebrará hoy el ejercicio de la Hora Santa de once a doce, en la Iglesia de San Nicolás de esta ciudad, celebrándose al final un solemne Responso. También habrá misas y Responso en la Iglesia de la Churra.

Igust aplicación tendrán todas las misas que se digan mañana martes en los conventos de esta ciudad; y las que se digan el jueves durante toda la mañana en la Iglesia de las Agustinas, donde estará la Vela y Alumbrado.

AMA DE CRIA. - Hay una con leche de un mes, 21 años de edad. Dirá razón en el Real, camino de enmedio, preguntando por Asunción Cuenca, al lado de Ramón Herrera.

Banco de Albacete

El Consejo de Administración del Banco de Albacete, convoca a sus accionistas para el día 20 del mes actual a las cinco de la tarde y en el domicilio social, a Junta General para recometer a su aprobación la Memoria-Balance y distribución de la cuenta de utilidades del 1917.

Hasta el día 16 del presente mes, podrán depositarse en la caja del Establecimiento las acciones ó resguardos de otra entidad Bancaria que justifique la posesión de las mismas, entregándose como resguardo una tarjeta que acredite el derecho a la asistencia y también al examen de la administración social. El Secretario del Banco, Juan Vicos Rodríguez.

Programa del Banco

Enero 1918

LUNES XIV

San Hilario, el beato Bernardo de Corleón y Santa Macrina virg, VELA Y ALUMBRADO

Día 14 - En C. puchinas por doña Ebra Soriano y don Mariano del Carmen Gonzalez.

Espectáculos

Roma

Compañía de dramas policíacos Comes-Vega.

Función para hoy: A las 5 y media el melodrama en cuatro actos, «Jack Briquet ó la novela de un niño».

A las nueve y cuarto. Estreno de la hermosa obra en tres actos, «Fred el comediante».

Cine

Secciones de cine por tarde y noche.

A las seis y a las nueve y media. Proyección de la interesante película «Un viaje de Europa a América dirigida».

Páginas de la campaña

Los trabajos de pas. Dic. W. son que de los r. s. s. de la conferencia de B. n. n. w. k. depende a p. z. d. m. n. y no parece ser así cuando el estadista británico Lloyd George no

propone condiciones en nombre de la Entente, sino que las exige.

No pueden allanar a los imperios centrales, ni turcos, ni búlgaros, a estas exigencias concretas y definidas del Presidente del Gobierno inglés, porque ni Alemania cederá de buen grado la Alsacia y la Lorena, que las fuerzas de las armas no supo conquistar, ni se vendrá tan fácilmente a perder su imperio colonial; Austria no entregará, sin antes disputarlo sangrientamente, territorios cuyo dominio efectivo no ha perdido, y Turquía no puede allanar a la mutilación de que la quiere hacer objeto.

Si como no pisan territorio enemigo estuviesen los aliados a las puertas de Berlín y de Viena y, descontado el fracaso de los Dardanelos, se hubiesen enseñoreado del Bósforo y dominasen en Constantinopla, aceptarían sus pretensiones.

El presidente Wilson ha leído ante el Congreso un nuevo mensaje que en concreto pide, para llegar a la anhelada paz, la libertad de navegación en todos los mares, salvo en los cerrados por acción territorial, en ejecución de acuerdos internacionales; la supresión de barreras económicas; la reducción de armamentos; el arreglo libre de las reivindicaciones coloniales en concordancia con los intereses indígenas; a evacuación de todos los territorios rusos, dejando a Rusia la facultad de fijar su propio desarrollo político y nacional; la evacuación y restauración de Bélgica; la evacuación y restauración del Norte de Francia; la reintegración a la República francesa de los territorios de Alsacia y Lorena; el nuevo arreglo de las fronteras italianas siguiendo las líneas marcadas por las nacionalidades; la autonomía de los pueblos que integran el Imperio austro-húngaro; la evacuación absoluta de Rumania, Montenegro y Servia, dando a esta libre acceso al mar; el paso libre por los Dardanelos, con garantías internacionales y la seguridad de las nacionalidades que viven bajo el régimen del Imperio otomano; la independencia de Polonia, con acceso libre al mar; y la formación de una sociedad General de Naciones, en virtud de convenios especiales que tendrán por objeto suministrar garantías recíprocas de independencia política y territorial a todos los pequeños Estados.

Se concibe que estas pretensiones del hermoso presidente yanqui, que subrayan y corroboran las manifestadas por Lloyd George, no satisfagan ni convengan a los imperios centrales y que las esperanzas de paz general queden por ahora desvanecidas hasta tanto que las armas den razón a uno de los bandos beligerantes y el otro se someta for-

zadamente al yugo que las circunstancias le impongan.

Entre tanto tendremos que conformarnos con la paz aislada de Rusia con los imperios centrales y convenir en que los pueblos de la Triple Entente han cedido algo a sus exigencias, pero no lo suficiente para poner término a las amarguras de esta recia campaña.

COMANDANTE CUNAXA

LIBRILLA

Desde hace varios días se viene haciendo, con el aplauso de todo el vecindario, una labor de verdadera moralidad para bien del público que se comía los artículos fallos de peso, siendo escandaloso que comerciantes desaprensivos y sin conciencia comparan por sus respetos. Labor pleuística, digo, la emprendida por el celoso y digno concejal de este Ayuntamiento don Andrés Montalbán Garella, que sin miramientos ni distinciones ha impuesto varias multas a los que daban el peso falso, sirviendo de este modo a los pobres que a fuerza de su sudor y de su sangre apenas pueden llevar pan a sus hogares.

Prosigue el señor Montalbán en su magna empresa y tenga la seguridad de que la opinión honrada estará siempre a su lado.

Corresponsal.

Precios del Mercado

PESCADERIA

Pescada, 2.00 pesetas.—Aún, 3 A aún pequeño, 0.00.—Sardina, 1.40 M—Jol, 1.40.—Pescadilla, 3.00.—Boga, 1.00.—Calamars, 4.—Magres, 1.20.—Galinas, 1.60.

LONJA

Precios del día 13, por 50 kilos. Patatas, 10.50.—Tomates, 6.00.—Tomates de pera, 0.00.—Cebolla, (docena), 3.00.—Ajos tiernos (docena), 0.25.—Bonitos, 7.50.—Nabos, 4.00.—Pimientos verdes, 8.50.—Peros, 30.00.—Cebollas 0.15 Alcachofas, 30.00.—Caldos, 8.50.—Coñiflores (docena) 1.25.—Ajos (docena) 0.20.

Crónica Internacional

El día 26 de Diciembre se cerró provisionalmente la conferencia de paz de Brest-Litovsk, presidiendo la sesión plenaria de la misma el conde de Czernin.

El ministro de Negocios Extranjeros de Austria Hungría, en nombre de las delegaciones de la Cuádruple Alianza, hizo una declaración

precisando las líneas generales de las condiciones bajo las cuales sería posible reanudar la vida pacífica de los pueblos.

Esta declaración, que ha causado en el mundo beligerante una enorme sensación, insiste especialmente en los siguientes principios:

Primero. Paz general inmediata, renunciando a la adquisición violenta de territorios y a toda indemnización de guerra. La Europa Central no ha prolongado ni un día la guerra para realizar conquistas por la acción de las armas. En consecuencia, renuncia a la ocupación definitiva de los países invadidos en el curso de la guerra, sino a la retirada de las fuerzas militares una cosa a discutir en el tratado de paz: si antes no se ha llegado sobre ella a un acuerdo especial. Reconocimiento de la independencia de Bélgica, Servia, Rumania y Montenegro, que la perdieron durante la actual lucha.

Segundo. Principio de la no intervención en los asuntos interiores y, por consiguiente, en las cuestiones nacionales de los estados que tienen una constitución étnica o histórica heterogénea. Dichas cuestiones deben ser resueltas por la vida legal por los estados a que afectan. Una política diferente equivaldría a inaugurar en la Europa Central y Oriental una regresión a la anarquía étnica de las épocas bárbaras, y sería la ruina total del sistema de cultura encarnado en nuestro continente. Se establece que en lo sucesivo se incorporará al derecho público europeo el principio de la inolvidable personalidad de los grupos étnicos o históricos que la hayan conservado.

Tercero. Se indemnizará dentro de ciertos límites a los particulares que hayan sufrido daños a consecuencia de actos contrarios a las leyes de la guerra o a las leyes interiores, admitiéndose en principio la idea de crear un fondo internacional para una indemnización sobre una más alta escala.

Cuarto. Devolución al Imperio alemán de sus dominios coloniales; es esta una parte esencial de las reivindicaciones de la Europa Central basada en una idea de justa reparación y en el reconocimiento de la firme adhesión a la metrópoli manifestada por las poblaciones coloniales.

Quinto. Se repudia en principio toda hostilidad económica, pues impediría la restauración económica del mundo y sería un fermento de discordia y luchas incalculables. Las potencias centrales proponen simplemente la resuadación regular de las relaciones económicas internacionales como medio de restablecer las relaciones amistosas y cicatrizar las heridas de la guerra.

Sin perjuicio del acuerdo sobre estos grandes principios que son base concreta de una paz universal, Rusia y las potencias centrales continúan deliberando sobre los asuntos y cuestiones que afectan particularmente a dichas potencias. Dichas deliberaciones se refieren principalmente a la suerte de los territorios occidentales de Rusia separados del Imperio moscovita por la fortuna de la guerra o el veto de las poblaciones, a la devolución de prisioneros militares y civiles, restablecimiento de las relaciones económicas, estudio de la desmovilización en los frentes, etc.

Por otra parte, la situación interior de Rusia adquiere caracteres de una extraordinaria complejidad; se acentúa el proceso de desintegración territorial que se inició al principio del movimiento revolucionario. Entre las distintas partes del Imperio había servido de aglutinante una tradición de fidelidad a la monarquía. Desaparecida esta, no existía nada de común entre los pueblos que habían tenido constantemente una vida nacional distinta; intereses antagónicos y que eran entre sí extranjeros. La debilidad de la capital y de los organismos centrales, dió fuerza al ídolo jurídico que invocaban las distintas partes de Rusia para recabar su libertad de acción; los finlandeses, polacos, lituanos, ucranianos, etc., afirman continuamente que ellos únicamente eran súbditos del emperador de Rusia; no de una parte determinada del Imperio, y en este sentido, desde el primer instante, se resistieron a que los imperialistas de Petrogrado y Moscú se entrometieran en la gestión de lo que estiman sus asuntos nacionales.

No obstante, debe reconocerse que una aspiración unánime se apoderó de poblaciones geográficas y culturalmente tan distantes; la de concluir inmediatamente una guerra que solo podía servir a los fines imperialistas de la oligarquía política y financiera de Petrogrado y Moscú.

Si existe sobre ellas pugna es únicamente por el deseo que tienen las distintas fracciones de Rusia de intervenir con mandatarios especiales en la conferencia de la paz.

Si existe sobre ellas pugna es únicamente por el deseo que tienen las distintas fracciones de Rusia de intervenir con mandatarios especiales en la conferencia de la paz.

Se compra papel viejo a 15 céntimos kilo, en a fábrica de borras, situada en el Paseo de Garay, frente al molino del Marqués.



AHORRARIA USTED

AMIGO DÉBIL

SUFRIMIENTO Y DINERO TOMANDO PRONTO

Elixir CALLOL

que dá fuerza, vigor y juventud

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de GUSTO AGRADO BLEY EFECTO RÁPIDO

PÍDASE EN FARMACIAS Y BROQUERIAS

Bazar Murciano RICARDO BLAZQUEZ Calle de la Platería, núms. 66 y 68. En Cartagena, calle Mayor, núm. 33

Publicaciones

«Blanco y Negro» La inmejorable acogida que tuvo por parte del público el primer número de «Blanco y Negro» del año actual, se repitió con creces en cuanto el de esta semana, que es interesantísimo y contiene ilustraciones en colores de Huertas, Regidor y Lozano Sidro; dibujos y caricaturas de M. de Brings, «Sileso», Varela, Tovar, Cilla, y artículos y poesías de Muzanares, Zurita, Molina, Dicenta, Segoviano, Ortiz de Pinedo, Jackson Veyan, Luque, Antón del Olmet, Francés, Fernández Flores, «Condesa d'Armonville» etc. Las informaciones fotográficas son artísticas y variadas.

«Blanco y Negro» se vende los domingos en toda España.

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. Federico Diez Puoha

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

Juzgado de San Juan

Nacimientos, 2. Defunciones, 4. Matrimonios, 3.

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 3. Defunciones, 2. Matrimonios, 2.

MANOLA

Con este título ha creado la Casa Gal los finísimos Polvos de Arrós perfumados a la violeta. PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO.

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que se elaboran con acreditadísima arte.

BAZAR MURCIANO

Platería, 66 y 68, Murcia. En Cartagena, calle Mayor, 33

Imp. de EL TIEMPO

—Perteneían a un mundo elevado. Profesión no tenían ninguna... poseían medios para vivir con gran desahogo. —¿Man muérto?

Esta pregunta directa, de las más peligrosas en este momento, turbó al señor Santiago; no podía decirle la verdad, porque, según él, aun no había llegado la hora.

Por otra parte, no quería quitar a Andrés las esperanzas de ver a su familia, máxime cuando este lo ansiaba, ahora más que nunca. Así es que respondió de una manera bastante vaga.

—No, al menos, no lo creo. Estoy casi seguro de lo contrario y continuo mis pesquisas con este objeto. Muy pronto, quizás mañana, pueda decirle algo concreto.

—¿Qué edad tendrá mi padre?—preguntó bruscamente Andrés.

—Cuarenta y cinco o cuarenta y seis años. —¿Y mi madre? —Unos cuarenta años, todo lo más. —Será muy bella, ¿no es cierto?

—Era, sobre todo, continuó el señor Santiago con una emoción grande, una criatura elegida, con un corazón generoso y un alma leal y tierna. —¿Cuánto daría por conocerla.

—¿Quizás tenga usted esta dicha, querido Andrés.

—No me había dicho usted que mi padre y mi madre vivían separados el uno del otro?

¡Ayl sí, hijo mío, desde hace mucho tiempo. Pero puedo añadir con conocimiento de causa y con toda sinceridad, que todos los yerros son de su padre.

Su excelente madre jamás ha tenido ninguno. Sin embargo, si la suerte le reserva la dicha de encontrar a su padre, es preciso que lo perdone, aunque él solo sea responsable de todas las desgracias que han caído sobre su familia.

Es preciso, hijo mío, tener en cuenta su arrepentimiento, los sufrimientos que ha experimentado perdiendo a usted y a su madre, y las lágrimas de sangre que ha debido verter por espanto de muchos años.

Además, si creo mis pensamientos, el perdón de usted será el mejor argumento para que él obtenga el perdón de su madre.

Este sería el preludio de su reconciliación, de una nueva unión que, sin duda, ellos ansian con toda su alma.

En fin, esta será la vida familiar, el hogar reconstituido por usted; hogar bendito adonde usted llevará, con su juventud, las consoladoras ilusiones de su edad y todas sus tiernas esperanzas de dicha y de porvenir.

El señor Santiago se interrumpió, presa de un enternecimiento íntimo, provocado por él mismo y

del que participaba Andrés, visiblemente emocionado también.

—Si—murmuró el joven pensativo;—sería un dulce sueño poderlo realizar prontamente, tanto en bien de mis padres como en el mío propio.

—¡Aperámoslo!—dijo el señor Santiago, incapaz de explicarse más detalladamente.

La campana, anunciando a los enfermos la visita del doctor Le Pallu, sonó en el corredor. El señor Santiago comprendió entonces la necesidad de recobrar, con su presencia de espíritu, las apariencias de una calma que estaba lejos de sentir.

Poco después, el cirujano, que comenzaba siempre por las salas de pago, apareció en el número 8.

—Celebro volver a encontrar, querido Conde—dijo acercándose al señor Santiago y estrechándole cordialmente su mano.

Al oír este título, que escuchaba por primera vez, Andrés se incorporó súbitamente en el lecho. Y con una mirada profunda, escrutadora, examinó atentamente a los dos hombres, asaltado por pensamientos nuevos que le sugería una especie de intuición magnética.

El señor Santiago había palidecido y estrechaba la mano del médico con la cabeza inclinada, con una especie de confusión vergonzosa.

—Veamos, querido niño—dijo el doctor toman-

—He pensado, simplemente... que deseaba saber mucho en esa cuestión, si fuese posible—dijo el joven con una absoluta franqueza.

Usted ha despertado en mi espíritu unas dudas que no puedo resolver. Así es que siento una necesidad grandísima de que se me diga todo lo concerniente a esta cuestión.

—Comprendo—dijo el señor Santiago, con un acento lleno de gravedad.

Pues bien, querido niño, interrógueme sin miedo que yo contestaré a sus preguntas.

—¿Usted ha conocido a mis padres?—preguntó Andrés.

Mucho; yo era el amigo más íntimo de sus padres.

—¡Ah!. ¿Y cómo eran? ¿Qué profesión tenían? ¿Cuál era su estado social?

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; Gonzalez Adalid, 17 y Platería, 72.

AUTOMOVILES DODGE

Instancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motoциetas y Bici-
cletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones. Vulcanización y reparaciones en
rie, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas
Acabtes. Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos ó instalación
de las mismas. Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocera, Talabartería y Pintura.

Torpedo 5 plazas, 1920 HP americano construido á la europea con dirección a
derecha, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con diámetro de 12 valvulas,
magneto blindada de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador
especial para la misma, llevando suprimida la manivela, fargos eléctricos eclipse en
dos intensidades, para carretera y población, avistador eléctrico, capota que
se funda, parabrisa, cuenta kilómetros é indicador de velocidades, portabombas, apo-
yapies regulable y cinco llantas amovibles de medida europea. Entrega inmediata

Director Gerente: Don José Pascual del Riquelme

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albas

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 33

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata é Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instala-
ciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA. — Depósito de mo-
tores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición. — Calder-
ria y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para ex-
plotaciones mineras.

LA UNION. -- Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Idanse catálogos. — Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azules y toda
clase de Materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar)

Depósito, Lencería, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros Garantizados. Para los expositores con elata de e

La Catalana

Seguros contra incendios y expio-
siones de toda clase.
Contra la pérdida de alquileres.
Riesgos locativo, de recursos y de
paralización de trabajo a causa de
incendio.

FUNDADA EN 1865

Escrita en el Registro del Ministerio
de Fomento, Domiciliada en Barcelona. —
Rambla de Cataluña 15 y Coria 624.

Desarrollo de la Compañía
durante el ejercicio de 1915

Delgado en Murcia

DON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

Máquinas de coser, bordar y accesorios.
Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.
Máquinas de escribir y accesorios de todos los sistemas
Bicicletas, Motoциetas y accesorios.
Gramophones, discos y accesorios.
Cama de hierro y de madera.
Muebles de todas clases y curvador
Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

agasta 32, 34 y 36. — MURCIA VENTAS A PLAZOS

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neuraste-
nia se curan rápidamente con Vino Fostado Victoria. — Botella de 750
gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer. — Murcia

FUMADORES

¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina,
cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro
gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y taberculo-
sis.

Lo fumaba a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta
Depositarario en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11. — MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla,

Cartagena, Barcelona, Océros y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos. — Nitrato de sosa. — Sales de potasa. — Sulfato
de amoníaco. — Sulfato de sosa. — Glicerina. — Acido sulfúrico anhídrido. — Acido sul-
fúrico ordinario. — Acido nítrico. — Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores
abonos. Servicio agronómico importantísimo para el cultivo racional de abonos, bajo
la alta inspección del eminente agrónomo.

Excmo. Dr. Don Luis Grandean

AVISO IMPORTANTES. — Pedir a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las
mejores de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar
sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado núm. 340. — Dirección telegráfica y telefónica. Gineco

MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas á Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor

Monserrat

saldrá el 26 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 23 de Málaga y 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor

Reina Maria Cristina

saldrá el 16 de Enero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Nueva York y Veracruz. Admite carga. — pasaje para Costafirme y Pacifico, con
trasbordo en Habana

El vapor

Montevideo

saldrá el 10 de Enero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Océros, Puerto Cabello y Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

El vapor

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El vapor

Reina Victoria Eugenia

saldrá el 4 de Enero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para San Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor

Línea de Fernando Pés

San Carlos

saldrá el 2 de Enero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Las Palmas, San Cruz de Tenerife, San Cruz de la Palma, demás escalas inter-
medias.

Además de los indicados se visitan la Compañía Transatlántica tiene establecidas
los espaciales de los puertos del Mar del Sur, New-York y puertos Cantábricos a
New-York, cuyas salidas se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros,
quienes la Compañía de abonos en el mejor y más cómodo, como ha acreditado en su
servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agencia en Murcia: Magín Peña Torres, Belluga 8



AGENCIA DE ENCARGOS
de DIEGO LOPEZ, SERVICIO
diario á domicilio entre MURCIA
y LORCA y pueblos de la línea
Combinación para todas las pobla-
ciones de España. — Casa en Murcia,
Plaza del Poeta Zorrilla y
Crédito Público, núm. 5. — Suen-
sán, Sociedad, 4. — Casa en Lorca,
Alonso el Sabio, núm. 1. Teléfono,
núm. 136.

¡El Mejor de los Mejores!
cualesquier jabón tiene calidad
si al menos se queda en España,
que sea que soberano
que tiene el de Juan de Pravia!
¡El mejor de los Mejores!
¡El mejor de los Mejores!

RETRALLO

Loción antiséptica perfumada,
universalmente reconocida como
la mejor para limpiar la cabeza
de casa, conservar la caída del
cabello y la barba, fortalecer su
raíz y evitar la calvicie. Descon-
fiese de las imitaciones.

PARA EL PELO

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68.
En Cartagena, Calle Mayor, núm. 38.

¡El Mejor de los Mejores!
cualesquier jabón tiene calidad
si al menos se queda en España,
que sea que soberano
que tiene el de Juan de Pravia!
¡El mejor de los Mejores!
¡El mejor de los Mejores!

BRUGAROLAS Y C.

Fabricación de Motores Hidráulicos y Almacén de
Materiales para la Construcción de Obras de
Ingeniería, etc., etc.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE INGENIEROS Y ARQUITECTOS